

ANFRAGE

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



14.11.2025

Rückkehr von Syrerinnen und Syrern nach Syrien

Bundeskanzler Friedrich Merz hat sich jüngst dahingehend geäußert, dass der Bürgerkrieg in Syrien beendet ist und deshalb der Schutzgrund für die aus diesem Grund sich in Deutschland befindlichen Syrer weggefallen ist und eine Heimkehr geboten ist.¹

Es drängen sich daher im allgemeinen Interesse folgende Fragen auf:

1. Wie viele Syrerinnen und Syrer leben in München, die aufgrund des Bürgerkriegs nach München eingereist sind?
2. Wie behandelt die Ausländerbehörde den Umstand, dass der Schutzgrund Bürgerkrieg weggefallen ist?
3. Wie viele Syrerinnen und Syrer haben inzwischen einen festen Arbeitsplatz?
4. Wie viele Syrerinnen und Syrer beziehen Bürgergeld und Wohngeld? Wie hoch ist diese Summe?
5. Wie viele Sozialwohnungen wurden Syrerinnen und Syrern zugeteilt?
6. Wie wirkt sich die Rückführung der Syrerinnen und Syrer in ihre Heimat auf München aus?
7. Wie kann München mit Sachwerten oder mit Knowhow mithelfen, dass zerstörte Heimatorte wieder aufgebaut werden?

Dr. Evelyne Menges (Initiative)
stv. Fraktionsvorsitzende

Thomas Schmid
Stadtrat

Hans Hammer
Stadtrat

Dr. Michael Haberland
Stadtrat

¹ Vgl. <https://www.tagesschau.de/inland/abschiebungen-syrien-merz-100.html>